



Opositores a minería en Crucitas presentan argumentos

24 MAY 2010 Sociedad



En el foro se dieron cita especialistas opuestos a la minería en Crucitas quienes expusieron sobre aspectos legales y el impacto ambiental (foto Anel Kenjekeeva).

Expertos en el tema de la minería a cielo abierto se hicieron presentes en el auditorio de la Facultad de Educación el pasado miércoles 12 de mayo para dar a conocer la posición del movimiento social opuesto al proyecto Crucitas, el cual se ubica en la zona norte de Costa Rica.

El público que asistió en muy buen número observó de las fotografías, y estuvo atento a los relatos e información sobre el tema que se presentaron en el foro denominado “El VIAcrucitas legal y ambiental de la minería”.

Sobre este tema polémico que desde hace varios meses llama a la atención de la comunidad universitaria y nacional, se escucharon ponencias que resumieron la posición del Consejo Universitario de la UCR, así como las implicaciones legales del caso y una revisión de anteriores proyectos mineros asentados en el país.

La minería de la discordia



Los expositores invitaron a la ciudadanía a manifestarse al respecto por medio de las redes sociales en Internet. Mauricio Álvarez (en el micrófono), atrás Edgardo Araya, Nicolás Boeglin y Seidy Salas Víquez (foto Anel Kenjekeeva).

Mauricio Álvarez, conocido activista ecológico, inauguró el foro con una presentación en la que enumeró los constantes peligros que al parecer representa la minería para el medio ambiente.

Álvarez mostró ejemplos de antiguos asentamientos mineros instalados en el país y que dejaron un impacto negativo en la naturaleza.

También hizo hincapié en los argumentos en contra de dicho desarrollo minero hechos por los miembros del Consejo Universitario de la Universidad de Costa Rica (UCR), entre los cuales destacan que la Escuela Centroamericana de Geología de la UCR presentó a petición de la Secretaría Técnica Ambiental (SETENA) un texto en donde afirman que el plan de impacto ambiental no es viable ambientalmente, pero al final no fue tomado en cuenta por las autoridades.

Asimismo lo intentos fallidos de minería en Costa Rica que fueron abandonados, ocasionando grandes pérdidas naturales y que las ganancias económicas y sociales que producirá para el país no serán mayores que las pérdidas socio-ambientales.



El público respondió a la convocatoria hecha por Kioscos ambientales, durante la cual también se repartió material con información sobre el tema de la minería y su impacto en la naturaleza (foto Anel Kenjekeeva).

Por su parte el Dr. Nicolás Boeglin, experto en derecho internacional, expuso los escenarios que se podrían presentar en caso de que Nicaragua interponga un reclamo ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) por cualquier tipo de contaminación del cause del río San Juan debido a la acción minera.

Según Boeglin, Crucitas estaría probablemente dentro del acuífero transfronterizo que comparten Costa Rica y Nicaragua: ante esto el gobierno nicaragüense ha pedido estudios sobre el proyecto: “ellos se refieren a Crucitas como ‘un potencial conflicto’, lo que se convierte en una advertencia frente a la CIJ”, acotó.

Por último se presentó el abogado y regidor sancarleño Edgardo Araya para dar a conocer los esfuerzos legales entorno a este caso y los esfuerzos que se hacen para frenar la puesta en marcha de Crucitas, plan minero impulsado por la firma Industrias Infinito S.A.

“Se trata de un tema país pues no queremos ese modelo de desarrollo para Costa Rica: el estado actual del proceso legal contra Crucitas incluye una petición para que la Sala IV anule su voto y además se acude ahora al Tribunal Contencioso Administrativo”, declaró Araya.

Este foro fue organizado por Kioscos Ambientales de la UCR, proyecto cuyo propósito es promover una ciudadanía activa, cuya base sea una fuerte capacidad de organización para que los actores comunitarios participen en la resolución de problemas ambientales. Para comunicarse con ellos puede hacerlo al teléfono 2280-1840 o escribir al correo electrónico kioscos.vas@ucr.ac.cr.



Otto Salas Murillo

Periodista Oficina de Divulgación e Información

otto.salasmurillo@ucr.ac.cr

Etiquetas: mineria, crucitas, industrias infinito, dano ambiental, kioscos ambientales.